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Aos treze dias do mês de agosto do ano dois mil e quinze, às 8 horas e 30 minutos, na
sala nº 118 da Unidade Central,  localizada na Rua Silva Jardim – 136, na cidade de
Santos, reuniram-se, sob a presidência da Profa. Dra. Flávia de Oliveira, os senhores e
senhoras integrantes do Departamento de Biociências cujas assinaturas constam na lista
de presença. A presidente do Conselho iniciou a sessão. INFORMES DA CHEFIA:  1)
Minuta do Regimento Interno do Campus:  A Profa. Dra. Flávia de Oliveira destacou
que  a  minuta  interna  do  campus  permanece  aberta  à  consulta.  Questionou  se  os
membros  do  Conselho  entendiam como necessária  a  retomada desse  assunto  como
ponto  de  pauta.  Após  discussão  sobre  o  assunto,  foi  entendido  que  não  havia  tal
necessidade,  já  que  cada  membro  poderia  manifestar-se  individualmente  perante  o
documento. 2) Censo da UNIFESP: A Profa. Dra. Flávia de Oliveira informou que o censo
da UNIFESP deverá ser preenchido até o dia trinta e um de agosto deste ano. Sendo que
tal procedimento deve ser realizado através da intranet. 3) Comissão de Distribuição de
Técnicos:  A Profa. Dra. Flávia de Oliveira informou que a referida comissão se reuniu
para discutir a respeito da avaliação do sistema de atendimento aos laboratórios proposto
no ano passado. Explicou que será, em breve, enviado um formulário para docentes e
técnicos  com o  objetivo  de  se  avaliar  o  atual  funcionamento  do  sistema adotado.  4)
Reunião  da  Comissão  Interna  de  Biossegurança:  A Profa.  Dra.  Flávia  de  Oliveira
informou, como representante, que até a última reunião do CIBio, realizada na semana
passada,  foi  constatada  apenas  uma  solicitação  de  avaliação  de  biossegurança  pelo
Departamento de Biociências,  o  qual  consistiu  em um pedido de análise de Nível  de
Biossegurança  1.  Esclareceu  que,  após  avaliação  e  visita,  foi  concedida  aprovação
referente ao NB- 1, entretanto a portaria ainda não foi emitida pelo Órgão Nacional de
Biossegurança, CTNBio. Esclareceu ainda que cada projeto que necessite utilizar NB-1,
deverá ser encaminhado para análise do CIBio. 5) Pagamento de Insumos do Biotério:
A  Profa.  Dra.  Flávia  de  Oliveira  resgatou  o  histórico  de  informações  a  respeito  do
pagamento de insumos do Biotério, discutidas e registradas em reuniões anteriores, e
explicou que a verba esperada para cobertura da referida despesa (PROAP-CAPES) foi
cortada em 75 % (setenta e cinco por cento). Sendo assim, esclareceu que atualmente
essa verba consiste em um total de R$ 17.000,00 reais (dezessete mil reais), sendo que,
deste  valor,  R$  12.000,00  reais  (doze  mil  reais)  trata-se  de  uma  verba  de  bancada
gentilmente cedida pelo Prof.  Dr.  Daniel  Araki  Ribeiro e R$ 5.000,00 (cinco mil  reais)
provém da PROAP-CAPES. Mesmo assim, esclareceu que o processo de liberação de tal
verba é demorado e que o material será primeiramente empenhado para que então haja
prosseguimento no processo de aquisição. Com base nessas informações, a Profa. Dra.
Flávia de Oliveira solicitou que os docentes passem a reservar parte de suas verbas para
futuros pagamentos de insumos do Biotério. 6) Manutenção de equipamentos: A Profa.
Dra.  Flávia  de  Oliveira  informou  que  foram  realizadas  manutenções  e  alguns
equipamentos  do  Departamento.  Destacou  que  o  equipamento  PCR foi  retirado  para
manutenção, a Capela de Fluxo Laminar já se encontra reparada e em funcionamento e,
a respeito  da Ultracentrífuga,  seu processo licitatório  encontra-se em andamento.  Em
relação  ao  criostato,  esclareceu  que  o  “auxílio  reparo”  foi  solicitado  à  FAPESP,
encontrando-se  tal  solicitação  em  análise.  7)  RTI  FAPESP:  A  Profa.  Dra.  Flávia  de
Oliveira informou que foi necessária uma redução de itens em função da alta do dólar.
Explicou  que,  devido  a  tal  fato,  os  valores  anteriormente  orçados  aumentaram
significativamente, mas salientou que o processo encontra-se em fase de aquisição dos
equipamentos outrora orçados. 8) Acolhimento de pesquisador: A Profa. Dra. Flávia de
Oliveira  informou  que  recebeu  um  pedido  referente  a  acolhimento  de  pesquisador,
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solicitante de projeto Jovem Pesquisador-FAPESP, por parte do Prof. Dr. Marcos Leoni
Gazarini Dutra. Explicou que tal acolhimento – tanto dos equipamentos quanto do próprio
pesquisador - seria restrito ao laboratório do docente solicitante. Após questionamento se
os conselheiros prefeririam incluir esse pedido como ponto de pauta ou se bastaria o
informe para oficialização do acolhimento, por unanimidade os conselheiros escolheram
pela  manutenção  apenas  do  informe.  9)  Reunião  da  CEG:  A Profa. Dra.  Flávia  de
Oliveira informou que, de acordo com a última reunião da CEG, as aulas serão iniciadas
no próximo dia dezessete de agosto, entretanto o término das aulas também será adiado.
Esclareceu ainda que há três propostas referentes ao período de término das aulas. A
primeira consiste no encerramento das atividades até o dia vinte e três de dezembro
deste ano. A segunda defende que as aulas sejam encerradas na primeira semana de
janeiro do próximo ano. A terceira proposta consiste em não cumprir a LDB, ignorando
assim tal  atraso.  Explicou  que,  pelo  que  percebeu  a  respeito  das  intenções  de  voto
durante  a  reunião,  a  primeira  proposta  provavelmente  terá  a  maioria  de  adeptos.
Entretanto salientou que tal discussão ainda será abordada na reunião da Congregação.
INFORMES  DOS  REPRESENTANTES:  Não  houve  informes  por  parte  dos
representantes.  ORDEM DO DIA: 1) Anuência de avaliações:  A Profa. Dra. Flávia de
Oliveira explicou que, por solicitação da Comissão de Avaliação de Estágio Probatório do
Campus, o resultado da avaliação realizada de forma anônima, conforme estabelecido por
este Conselho na reunião anterior, deve ser submetido à aprovação do Conselho para
então ser devolvido à referida Comissão. Após apresentação da avaliação referente aos
docentes  Débora  Estadella,  Alessandra  Mussi  Ribeiro  e  José  Ronnie  Carvalho  de
Vasconcelos, os resultados foram submetidos à votação e aprovados por dezessete votos
a  favor  e  três  abstenções. 2)   Eleição  de  novo  representante  para  Comissão  de
Bancas: A Profa. Flávia de Oliveira explicou que atualmente cada departamento tem dois
representantes  na  Comissão  de  Bancas,  entretanto  o  Departamento  de  Biociências
possui apenas um, o Prof. Dr. Ronaldo Vagner Thomatieli dos Santos. Após votação, a
Profa. Dra. Luciana Le Sueur Maluf foi eleita. 3) Concurso de Livre Docência da Profa.
Dra. Veridiana Vera de Rosso: A Profa. Dra. Flávia de Oliveira explicou que foi enviada
ao Departamento a lista de indicação dos membros para composição da banca de seu
concurso para Livre-Docência. Após apresentação do documento e discussão sobre o
assunto,  foi  eleita  uma  subcomissão  para  análise  de  eventuais  conflitos  entre  os
currículos, cujos membros eleitos foram os docentes Vanessa Dias Capriles, Daniel Araki
Ribeiro e Luciana Pellegrini Pisani. Sendo assim, foi acordado o prazo de uma semana
para retorno da avaliação.  4) Composição da Câmara de Extensão e sua Minuta do
Regimento Interno do Campus: O Prof. Dr. Cristiano Mendes, solicitante deste ponto de
pauta, explicou que na última reunião da Câmara de Extensão foi  solicitado que seus
membros consultassem seus respectivos departamentos em relação à composição da
referida  Câmara,  a  qual  é  composta  atualmente  por  Cursos,  Eixos  Comuns  e
Departamentos. Foi apresentada duas propostas de composição: a primeira por Cursos e
Eixos  Comuns  e  a  segunda  por  Departamentos.  Após  discussão  sobre  o  assunto  e
submissão  da  questão  à  votação,  foi  aprovado  por  unanimidade  o  formato  de
representação  departamental.  Por  sua  vez,  a  Profa.  Dra.  Carolina  Prado  de  França
Carvalho explicou a respeito da segunda questão da pauta. Esclareceu que também foi
levantada a necessidade de se votar nos departamentos a forma como a Câmara realiza
sua representação perante a Congregação. Consta no artigo 6 da Minuta do Regimento
Interno do Campus que a representação da Câmara de Extensão na Congregação, será
composta “por até 3 (três) representantes eleitos entre os Coordenadores dos programas
e  projetos  de  extensão”. Foi  proposta  como  primeira  opção,  uma  representação
constituída por três representantes,  conforme o regimento, e como segunda opção,  a
composição  apenas  pelo  coordenador  da  Câmara.  Após  discussão  sobre  o  assunto,
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foram submetidas à votação as duas opções. Foi aprovada por unanimidade a opção da
representação  apenas  pelo  Coordenador  da  Câmara.  5)  Criação  de  site  do
Departamento: A Profa. Dra. Flávia de Oliveira explicou que atualmente o Departamento
de  Biociências  demanda  muitos  serviços,  formulários  e  abrange  muitas  informações
inerentes  ao  fluxo  de  processos  internos,  assim  como  informações  referentes  aos
laboratórios pertencentes ao Departamento. Sendo assim, sugeriu a criação de um site no
qual  constariam  todas  as  informações  relevantes,  assim  como  formulários,  atas  e
relações  de  técnicos  e  laboratórios.  Esclareceu  ainda  que  tanto  o  Departamento  de
Comunicação do  Campus como o Departamento de Tecnologia de Informações foram
consultados  e  ambos  confirmaram  a  viabilidade  de  implantação,  inclusive  com  a
possibilidade  de  se  restringir  o  acesso  de  parte  do  site  apenas  aos  membros  do
Departamento, através da senha de acesso à Intranet. Após discussão sobre o assunto,
tal proposta foi submetida à votação e aprovada por unanimidade. Em seguida, também
foram submetidos à votação os itens que deverão ser  contemplados pelo site,  sendo
aprovados  os  seguintes  itens:  Informações  individuais  (já  disponíveis  no  site  atual);
Relação  de  laboratórios,  ramais  e  técnicos;  Lista  e  fotos  de  equipamentos  FINEP
instalados em laboratórios multiusuários;  Links para laboratórios de linhas de pesquisa,
nos  quais  constarão  suas  respectivas  descrições,  informações  sobre  pesquisas  e
projetos; Representantes do Departamento em outras instâncias; Atas e formulários. Com
isso, foi acordado que o Departamento enviará aos seus membros um formulário para
coleta das informações que alimentarão o novo site, assim como o prazo de resposta, a
contar  após  o  envio  do  referido  formulário,  de  quinze  dias.  6)  Criação  de   CEUA
(Comissão de Ética no Uso de Animais):  A Profa. Dra. Flávia de Oliveira sugeriu a
criação  de  um  CEUA  próprio  para  o  Campus Baixada  Santista.  Esclareceu  que
atualmente muitas questões relacionadas ao Departamento dependem da comunicação
com o CEUA, como por exemplo, o credenciamento da Guarda de Animais, que aguarda
a cerca de um ano e meio o preenchimento da solicitação de credenciamento. Descreveu
os requisitos legais para a criação de um CEUA, e enfatizou que nos enquadraríamos
neles. Salientou ainda que anteriormente tal hipótese foi levantada no antigo Núcleo de
Bioética da Baixada Santista, mas imediatamente descartada em função de, na época, o
Campus não  dispor  de  um médico  veterinário  em seu  quadro  de  funcionários.  Após
discussão sobre o assunto, foi acordado que, antes de submeter tal sugestão à votação, o
Departamento  redigirá  e  enviará  um ofício  ao  CEUA de São Paulo,  esclarecendo  as
dificuldades  atualmente  encontradas  em  relação  às  aprovações  de  projetos,
credenciamento do Biotério e comunicação em geral com os pesquisadores. Foi acordado
que o documento será redigido pelos docentes Daniel Araki Ribeiro, Luciana Le Sueur
Maluf, Regina Cláudia Barbosa da Silva, Alessandra Mussi Ribeiro. A Profa. Dra. Flávia
de  Oliveira  destacou  então  que  o  documento  será  submetido  à  aprovação  do
Departamento  antes  de  ser  enviado  ao  CEUA.  7)  Apresentação  de  métodos  de
anestesia  e  analgesia:   A  Dra.  Karen  Maciel  de  Oliveira,  médica  veterinária  do
Departamento de Biociências, iniciou a apresentação de procedimentos mais indicados
para analgesia e anestesia, baseada nos parâmetros atualmente indicados pelo CEUA
em relação às avaliações de projetos. O documento apresentado na reunião consta em
anexo a esta ata, registrando assim todas as informações elucidadas pela Dra. Karen
Maciel  de  Oliveira  durante  sua apresentação.  ENCERRAMENTO: Não  havendo mais
questionamentos ou observações  por  parte  dos membros do Conselho,  a  reunião foi
encerrada.

Profa. Dra. Flávia de Oliveira
Chefe do Departamento de Biociências
UNIFESP - Campus Baixada Santista
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